

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

ANO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 19 DE DICIEMBRE DE 1903

NÚMERO 473

E. PAGÉS Y Cia.

(ANTES PAGÉS HERMANOS SUCESOSES)

Han trasladado su Almacén á la casa que fué de Troyo, ofrecen sus servicios en el nuevo local. El surtido de abarrotes es completo, y los precios bajísimos.

Manuel Collado
Pedro Alvarado
Manuel Alvarado h.

PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.

DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Frente á las oficinas Judiciales.—
Antiguo Liceo de Costa Rica. Set. 4. 1m.

Deposito de Materiales

ENSEGUIDA DEL BANCO DE COSTA RICA

Ha llegado últimamente á este establecimiento un líquido magnífico para quitar pintura y barniz por vieja que sea, y ni que ma las manos ni ataca la madera. Nov. 28 1 m.

Cacao "Río Hondo"

Se vende al por mayor y menor en la casa n° 248 Calle Central Norte. Dic. 16. 15 v.

FIESTAS CIVICAS!

Con motivo de la proximidad de las FIESTAS CIVICAS, están haciendo los preparativos del caso, á fin de competir con cualquiera otro, los dos establecimientos más populares y mejor servidos de la ciudad, que son: "EL AGUILA DE ORO" Y "LA PULPERIA DEL CARMEN"

Se ofrece un surtido nuevo en toda clase de mercaderías, tanto en licores como en abarrotes. Especialidad en el sabroso vino de mesa, completamente puro, DOMAINE DE CATOY, y en los ricos COCKTAILS nacionales al alcance de todos los bolsillos.

"LA JOSEFINA"

— FABRICA DE VELAS —

Situada detrás del Molino Victoria. Velas corrientes de 14 y 16 onzas. De todo tamaño. Velas superiores de 16 onzas. Especiales para climas cálidos. Fabricación especial para USO DE MINAS. Nov. 14 3me

La Cervecería Nacional

"El Aguila"

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas clavoradas por los procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión. Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de Malta y Lúpulo DE LAS MEJORES CLASES, sin ninguna adulteración. Dirigir las órdenes á J. CASTRO & C^o Dic. 9.

DOCTOR

M. Zúñiga

Ha trasladado su habitación á la casa del Presbítero Santiago Zúñiga, 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional y frente á don Venancio García.

OFICINA: BOFICA VIOLETA.

Oct. 29. 1m.

Costa Rica Railway Comp.

Como parece haber habido mala interpretación del significado del aviso publicado recientemente, anunciando la intención de esta Compañía con respecto al pago del derecho del muellaje, se avisa al público que ese aviso queda cancelado y substituido por el siguiente:

Para evitar demoras en el despacho de exportaciones, esta Compañía ha dispuesto pagar directamente al Gobierno, por cuenta de los embarcadores, el derecho de muellaje sobre café y cueros que se despachen bajo conocimiento directo y agregar esta suma al flete de Ferrocarril que se cobrará en el punto de destino.

Este arreglo rige desde el 1° de Octubre.—R. E. BRUNGER, Administrador General.—San José, 1° de Diciembre de 1903.—10 v. alt.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa

Modesto Martínez

ADMINISTRADOR,

Abraham Madrigal J.

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

25 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 5ª, Oeste

Teléfono N° 26

Oficial

—Se nombra á don Manuel González Zeledón para que presencie los exámenes de la Escuela de Comercio anexa al Liceo de Costa Rica, como delegado de esta Secretaría.

—Comprobada en debida forma la enfermedad que le impide á don Luis Granados R., oficial primero del Registro público, la asistencia á la oficina, se le concede la licencia de quince días que solicita para separarse de su puesto, con goce de la tercera parte de su sueldo.

—Se acepta la renuncia presentada por don Estéban Agüero del cargo de Agente de Policía del distrito de San Sebastián del cantón central de esta provincia, y se nombra en su lugar á don Mauricio Madrigal.

—En vista de la solicitud presentada á esta Secretaría por don Santiago Alfaro González, á fin de que se le pague la faja de tierra que le fué expropiada para la vía férrea al Pacífico, constante de 762 metros, de la finca inscrita en el Registro Público, partido de Alajuela, tomo 406, folio 201, número 22,448, asiento 2, y en atención á que dicho señor está conforme con el avalúo de sesentaicinco colones cincuenta céntimos, dado por el perito del Gobierno á esa faja de tierra, y los daños y perjuicios consiguientes, se acuerda pagarle una vez otorgada la escritura de propiedad libre de gravámenes.

El alza del café

HALAGÜEÑAS ESPERANZAS

La villa de Tres Ríos ha tenido la gloria y la fortuna de ser la primera región cafetalera que arroja el yugo tan pesado que los beneficiadores ó exportadores de café han unido al cuello de los productores en pequeño de esa precioso grano. Ya hoy en el cantón de La Unión se fué abajo esa carga de "precio corriente" con que se acostumbraba llenar los pagares por café, "precio corriente" impuesto por ellos mismos, como es natural suponer; ya el valor del grano no lo impone el dueño de beneficio ó exportador, como de modo inexplicable y en forma bastante tiránica se ha venido haciendo. Ahora al agricultor en pequeña escala se le fija de antemano el minimum del precio. Este en Tres Ríos desde el primer momento del arreglo se aseguró en ₡ 23-00.

Tan saludable y previsora medida, tomada tan oportunamente, produjo, como era natural, un resultado que no se esperaba: el valor de grano ha subido como por encanto.

Acudidos comerciantes de la capital, hace ya más de un mes, daban como cosa cierta que se pagaría á ₡ 25-00. Pues bien, ya en un beneficio de una casa alemana establecido en Tres Ríos ofrece pagar, á todo el que le entregue de veinte fanegas en adelante, dos colones más que cualquiera otro.

Con todos estos datos se puede, pues, asegurar sin temor de errar que es indudable que el precio del café llegue á ₡ 28-00 y aun supere.

En interés de la industria cafetalera y sobre todo de nuestros pequeños agricultores, la prensa toda debiera dar al pueblo detallada información á este respecto.—A. R. A.

Colombia se desmorona

El estado de Boyacá separatista

Quiere anexarse á Venezuela

En un número del "Nuevo Tiempo", de Bogotá, correspondiente al 5 de Noviembre último, y bajo los títulos de "República de Boyacá"—"Anexión de Boyacá á Venezuela", dice que en esta capital se ha descubierto un complot, en el cual estaban comprometidos varios Representantes boyacenses al último Congreso, con el objeto de segregarse el Departamento de Boyacá, del resto de Colombia. Primero, según parece, los iniciadores de la idea se inclinaron á formar una República independiente, pero en vista de las casi invencibles dificultades que se presentaban para llevar á la práctica ese proyecto, optaron por el más haccedero, de la anexión á Venezuela.

Dada la seriedad del diario que dió la noticia no es posible dudar de la veracidad de ella y fácilmente se comprende que si los separatistas boyacenses no han llevado á cabo su propó-

sito, se debe, quizá, únicamente, á haber llegado el Gobierno de Bogotá descubrir los planes que tramaban.

Empero, si por esa circunstancia, el movimiento no ha podido llevarse á cabo, está fuera de toda duda que el espíritu de la separación existe, está latente, y solo espera el momento propicio para tomar forma.

Las razones que aducen en su favor los separatistas boyacenses, sino de tanto peso como las que nos asistían á los panameños para separarnos de Colombia, no por eso dejan de ser fundadas.

El Departamento de Boyacá ocupa uno de los territorios más fértiles y ricos de Colombia, es el más poblado de esa República, y está habitado por una raza vigorosa y sufrida. Esto no obstante está sumido en completa miseria porque los Gobiernos de Bogotá solo lo han tenido como criadores de soldados para las guerras civiles.

Ni un puente, ni un camino, ni un edificio que valga algo ha construido el Gobierno de la Nación en ese departamento. Ni una industria siquiera ha podido fundarse con el apoyo del Gobierno central, ni la instrucción pública ha sido jamás debidamente atendida.

Es, pues, el desgobierno en que han mantenido á Colombia los malos políticos, la causa de la idea separatista de Boyacá.

Pobre Colombia! Atacada en su organismo por la política de círculos, sin más aspiraciones que el Presupuesto, gobernada por comerciantes, sin fe ni conciencia, y arruinada económicamente, amenaza desbaratarse como cuerpo enfermo del terrible mal de Lázaro.

No nos alegramos de las desgracias que puedan ocurrir á aquel país; únicamente las registramos como justificación al paso dado por los istmeños.—(De "El Cronista.")

Las costumbres de Pío X

EN GUERRA CON LA TRADICION

Según informan desde Roma á "Paris Nouvelles", el Sumo Pontífice continúa la serie de innovaciones emprendidas desde que fué elegido para ocupar el Trono de San Pedro.

El Papa ha dispuesto que se le sirvan las comidas, no en vajillas de oro ó plata, como á su antecesor, sino en vajilla ordinaria.

Habiendo sabido que el personal auxiliar de las cocinas del Vaticano no tenía derecho á manutención, debiendo hacer ésta por su propia cuenta, ha ordenado que de ahora en adelante se dé comida gratis á cuarenta personas que estén afectas al servicio del Pontífice.

Observándole el mayordomo privado que esto era romper con una antigua práctica, contestó Pío X:

—"No negaré que la costumbre es vieja; pero la verdad es que no es buena. Dejar sin alimentos al personal, equivale á autorizarle que robe."

Enteróse el Papa, no ha muchos días, de que sus hermanas acababan de ser obscuradas por unas monjas con magníficos sombreros. Acto seguido hizo devolver el regalo, diciéndole que sus hermanas jamás habían usado esa prenda, y que no era motivo para que empezaran á llevarla el que hoy fuera Papa el cardenal Sar-toni.

Otra anécdota no menos curiosa: Hallándose desalquilado un piso inmediato al que ocupan las hermanas de Pío X, cierto cardenal napolitano creyó le sería útil irse á vivir cerca de dichas señoras, esperando, sin duda, trabar amistad con ellas.

Súpelo el Pontífice, é inmediatamente prohibió á sus hermanas que recibieran la visita del Prelado, así como entablar amistad sin su consentimiento con personajes eclesiásticos.

DE PROVINCIAS

Matina

Diciembre, 16.—Por personas que habitan en el bello puerto de Limón me he informado que el estado sanitario de allí, no deja nada que desear, debido á la actividad y profundos conocimientos médicos del señor doctor don Manuel Aguilar Guzmán, médico del pueblo, quien además de ser un hombre estudioso y pundoroso en el cumplimiento de sus deberes, posee un gran cotazón y es allí generalmente querido.

Por las mismas personas supe, que el estimable doctor Aguilar es muy raro el caso que se le presenta de fiebre maligna que no pueda combatir. Doctores, como del que tengo el honor de ocuparme, son los que se necesitan en puertos como Limón que ha sido azotado por grandes epidemias, causando muchas víctimas, quienes dejaron un gran vacío en la sociedad, y mucho luto en honorables familias. Ojalá que el Supremo Gobierno ya que ha dotado de un hombre tan útil á Limón, también se acordara de la banda de música que hace tanta falta allí.

—Aquí sólo tenemos una botica administrada por un jamaicano que no sabemos si será farmacéutico graduado, pero que al menos saca muelas sin dolor (de él se entienda), y en donde se provee uno de algunas medicinas útiles.

—El virtuoso sacerdote Francisco Asosta, es-

tuvo entre nosotros á decir misa, en la cual predicó muy buenos sermones en español é inglés; y con su fácil palabra ha convertido á varios negritos á la religión cristiana. Sacerdotes como del que me ocupó, son los que se necesitan para hacer comprender lo sublime de la religión del que supo regar con su preciosa sangre la cima del Calvario.—El Corresponsal

La revolución separatista del Cauca

Tomamos de "El Grito del Pueblo", de Guayaquil, lo siguiente, relativo á las noticias que han circulado acerca de un movimiento separatista en el Cauca:

"Comunicaciones recibidas de Cali informan que el 23 de Noviembre proyectábase una revolución de cuartel encabezada por el General Triana, con el objeto de efectuar un movimiento separatista, pero cuando el vapor "Manaví" salió, no se tenía ninguna noticia del suceso.

"El General Triana, Comandante del Batallón 5º de Cali y Presidente de la Municipalidad, dícese que ha renunciado hasta por tres ocasiones manifestando que, siendo como son sus convicciones de fadole separatista, no puede, bajo las actuales circunstancias, continuar sirviendo con lealtad en el ejército colombiano; y el General Bonilla, Gobernador del Cauca, que también simpatiza con el movimiento de la independencia, no sólo no ha aceptado la renuncia presentada por el General Triana, sino que ha ascendido á este jefe al alto puesto de Comandante en Jefe del Ejército del Cauca.

"Circular rumores que de la mayor parte de los conservadores y algunos miembros prominentes del partido liberal del Cauca, son los que apoyan el movimiento separatista."

La misión de Reyes en Estados Unidos

Puerto Limón, Costa Rica, 27 de noviembre.

Se ha hecho público el contenido de lo que se dice ser un despacho secreto del general Reyes, dirigido al pasar por Puerto Limón el 25, al señor Herboso, ministro de Chile en Venezuela. El despacho dice:

"Privado. Ayer llegué á Colón con poderes presidenciales. Tengo suficientes fuerzas en ambas costas de Colombia para sofocar la rebelión hecha por la guarnición del Istmo. Almirante Coghlan con cuatro blindados en el Atlántico y el almirante Glass con otros cuatro en el Pacífico, no quisieron permitir el desembarco de tropas colombianas en Panamá, y como no hay camino de ninguna clase para enviar tropas por tierra y Colombia no tiene marina, me han paralizado la acción, sancionando una desmembración escandalosa y sentando un precedente que se aplicará á las demás naciones latino americanas que se hallan en igual caso.

"Habiendo sido reconocida ya la República de Panamá por el gobierno americano y otros, no quedando en mi opinión, otro recurso práctico para mantener la fraternidad y los intereses latino-americanos, que reunirse sus representantes en Washington y conferenciar conmigo para que acordemos la manera de arreglar amistosamente con los Estados Unidos esta cuestión delicada que, á mi parecer, afecta por igual á todas las naciones de nuestra raza. He telegrafado en igual sentido á México, América Central, Ecuador, Perú, Bolivia, Chile, Argentina y Brasil. Tenga la bondad de responder á Pedro Nel y Osma, Washington."

Cartago

VISITA PRESIDENCIAL

El 15 del corriente llegó á mediodía á esta ciudad el señor Presidente de la República, acompañado del señor Ministro de Hacienda, de sus educandos y de los caballeros don Manuel González Zeledón, don Santiago Millet y licenciado don Vidal Quirós. Venían á presenciar el examen del VII año de la Escuela de Niñas, grado que ha estado á cargo del Profesor don Ramón Matías Quesada.

En la Estación esperaban al Primer Magistrado y á su comitiva las primeras autoridades de la provincia, miembros de la Municipalidad, de la Junta de Educación y del cuerpo docente. La recepción fue muy sencilla y despojada de toda ostentación oficial.

Dentro de la escuela, selecto y numeroso público, formado en su mayor parte por la crema de nuestras bellezas, se puso en pie tan luego como un coro de más de cien niñas saludó con el Himno de la patria al ilustre visitante.

Formaban la sección del VII año las señoritas Rosalía Sancho, Elisa Guzmán, Amelia Torres, Rosalía Brenes, Elvira Gómez, Orfilia Barquero, Margarita Ulloa, Oliva Blanco, Inés y Luisa Zavaleta, Nisida Orozco, Consuelo y Lidia Mata, Amalia Oreamuno, Cristina Cooper, Anita Jiménez, Angela Martín, Clementina Ramos, Celia Robles, Elvira Navarro y Marta Borbón.

Durante las primeras horas de la mañana, el examen había versado sobre pedagogía teórica e instrucción religiosa.

El señor Presidente indicó al profesor temas sobre Castellano, Historia, Geografía, Cosmografía y Nociones Científicas.

Las alumnas mostraron seguridad en sus conocimientos y aplomo en la manera de exponerlos.

La parte más interesante del acto fué, sin duda, el examen práctico de Pedagogía, sostenido por cuatro señoritas, que fueron designadas por el tribunal. Trabajaron con una sección de niños de 2º año, las señoritas Nisida Orozco, en Castellano; Angela Martín, en Cálculo; y Cristina Cooper, en Nociones Científicas.

Después de un intervalo, en que se cantaron hermosos coros bajo la dirección del maestro campesín, la señorita Inés Zavaleta dió una clase de Lectura á párvulos de 1er. año. Antes se había verificado un lucido examen de

Economía Doméstica, asignatura desempeñada por la Directora del establecimiento.

Todos los ejercicios fueron recibidos con aprobaciones del público.

Terminado el acto, el señor Presidente visitó la sala de trabajos manuales, y después de manifestar su satisfacción por el examen que había presenciado, se despidió á los acordados de la "Marcha Esquivel", cantada por las alumnas.

El señor Presidente, poco antes de tomar el tren, fué galantemente obsequiado en casa de don Joan de Dios Troyo con una copa de champagne.—EXPECTADOR.

Islas panameñas

Están ocupadas por Colombia se pide en venta á Estados Unidos.

Leemos en "La Estrella de Panamá." "No está fuera de lugar el pedir á la Junta de Gobierno ordene la ocupación por fuerzas de la República de Panamá de las islas Providencia, San Andrés, Albuquerque y otras menores situadas entre los grados 84 de longitud occidental de París. El territorio de la República de Panamá está comprendido entre las longitudes 79 y 84, y no es posible aceptar que Cartagena situada en la longitud 78 haya establecido soberanía sobre islas colocadas en la longitud 84.

Esto constituye un absurdo, que conviene enmendar á tiempo á fin de rescatar esas propiedades que por razones geográficas corresponden al Istmo. En estas islas no se habla hoy sino el inglés. Es oportuno disponer su ocupación y luego negociar con los Estados Unidos para depósitos de carbón. La República debe atender á la reivindicación de todos y cada uno de sus derechos."

Cablegramas

EL ASUNTO DE PANAMA

Ultimas noticias

Washington, 17.—El ministro Beaupre será conducido á este país por una escuadra de navíos de guerra. La escuadra llegará á Cartagena para embarcarlo como el 26 del presente. Se aprovechará de la oportunidad para rendir los debidos honores á Colombia y al mismo tiempo mostrarle la alta opinión que tiene este Gobierno de Mr. Beaupre. Hoy llegó á ésta la caja de hierro que contiene el tratado del canal con Panamá, ya ratificado por dicho gobierno.

Panamá, 17.—Notician de Colón el arribo del navío de guerra americano "Atlanta." Informa que el general Ortiz segundo Jefe del ejército colombiano se ha desembarcado en Punta Grande, Golfo de Urafa, con 500 hombres. Anuncia su intención de desembarcar dos mil más, incluyendo á gran número de macheteros. Opina el Comandante del "Atlanta" que el rumbo de Ortiz será con dirección al Rio Atrato. Está acompañado del General Novoa Oddonell. En esta no se dá mucha importancia á esa noticia.

Washington, 17.—Ha motivado mucha excitación en esta el discurso que pronunció en un banquete en New York el Subsecretario de Estado Mr. Loomis en que contó muchas cosas nuevas relativas á la actitud de Colombia hacia el tratado Hay Herrán. Reyes dijo hoy que había leído el discurso pero se excusó comentarlo. Está ocupado el general Reyes en preparar una nota para el Secretario de Estado. Aunque no quiso revelar qué trata se sabe que está dedicada á exponer los motivos porque los Estados Unidos debieran obligar á Panamá á responder por la parte que le corresponde de la deuda de Colombia. Dentro de pocos días este documento se entregará. Por instrucciones recibidas del secretario Mody el General Elliott ha expedido orden de organizar un nuevo batallón de marinos que se titulará "Batallón del Mar Caribe" y pertenecerá á la escuadra del Mar Caribe. Su destino inmediato sin embargo será Colón. Los individuos de tropa que lo compondrán serán reunidos lo más pronto posible en Filadelfia.

El asunto tarifas

Seeds, 17.—Anoche Mr. Chamberlain dirigió la palabra á dos inmensos meetings en que por última vez este año trató la cuestión de reformas fiscales. manifestó que ha estado organizando un comité que se encargará de hacer investigaciones en los varios ramos del comercio doméstico y extranjero relativas al asunto pendiente.

Se espera que el resultado de sus trabajos tendrá el efecto de librar el camino de muchos obstáculos. El comité

se compondrá de treinta negociantes de los principales del reino y de las colonias. Se organizarán subcomités cuyos miembros serán peritos en cada ramo del comercio que recogerán datos y que se reunirán dos veces á la semana hasta que se hayan concluido sus trabajos. Una vez completos los informes, Chamberlain cree que podrá formular un proyecto de ley de aranceles que no solamente protegerá el comercio imperial sino también permitirá á la Gran Bretaña extender ventajas comerciales á aquellos países que desean corresponder.

Conflicto ruso japonés

Moscow 17.—Una copia del "Vostok" periódico que se publica en Puerto Arturo, que acaba de llegar á ésta, contiene los reglamentos que redactó la comisión imperial encargada de indicar al Virrey Alexieff la política que había de observar respecto á Manchuria. Estos arrojan interesante luz sobre la actitud de Rusia hacia Manchuria.

En ciertos puntos dice que la cuestión de las aduanas no se ha arreglado aun porque depende de si Rusia se resuelve á retener la Manchuria en su exclusivo dominio.

San Petersburgo, 17.—En un artículo de fondo el periódico "Nookas," órgano personal del Almirante Alexieff Virrey ruso de Puerto Arturo, dice que el Japón comprende que Rusia desea la paz, pero debiera comprender también que Rusia no puede rendir sus intereses vitales á extranjeros, sean estos japoneses ó americanos mediante el atandono de su magna empresa en Manchuria creada con el gasto de sangre y oro ruso.

Washington, 17.—Los intereses americanos en Corea serán protegidos por su navío de guerra. Se supo hoy en la Secretaría de Estado que el Ministro de Estados Unidos en Zeul telegrafió que el navío debiera llegar á Zeul antes que la entrada del puerto fuese cubierta de hielo. De este modo si se presentase la crisis estarán resguardados los intereses de los Estados Unidos.

EL CONFLICTO DE LOS BALKANES

Washington, 17.—El secretario de Estado interino, Mr. Ades, telegrafió al ministro americano en Constantinopla que las circunstancias del ataque al cónsul Davis en Alexandrietta son tales, que el señor ministro está justificado en exigir satisfacción de parte del gobierno turco.

No se ha especificado la reparación que se considera suficiente. Los pasos dados por Ades se basan en el informe recibido del ministro Leishmaun, el cual demuestra que el cónsul Davis se hallaba en el correcto desempeño de sus deberes consulares cuando aconteció el ataque.

Roma 17.—El ministro de Relaciones Exteriores, señor Fottom, presentó el presupuesto del ministerio de Relaciones Exteriores. Con relación á la política italiana en los Balkanes dijo que el gobierno dirigió sus esfuerzos para conservar el concierto de las potencias. Agregó que no se había resuelto la nacionalidad del General que se despachará á Macedonia. Este General será ayudado por un Estado mayor compuesto de oficiales de los ejércitos de todas las potencias.

Noticias diversas

Constantinopla, 17.—Una epidemia del cólera está haciendo estragos en Kerbela, población situada al Sur de Bagdad. Acontecieron 176 defunciones desde el 9 hasta el 12 del presente mes.

Marsella, 17.—El barco italiano San Leonardo, fué destruido esta mañana por un incendio que resultó de una explosión de petróleo. Han desaparecido cuatro de los tripulantes y dos están golpeados.

Londres, 17.—Cuatro mil judíos de Kisheneff piden auxilio para emigrar á Argentina ó al Canadá donde desean establecer colonias.

París, 17.—Se sabe que Francia con testará favorablemente á la propuesta hecha por Rusia y Austria de establecer en Macedonia el mismo sistema de administración que se ha establecido en la isla de Creta. Se espera que Italia y la Gran Bretaña también la aceptarán.

Washington, 17.—Opinan los diplomáticos residentes en esta que Santo Domingo fué el país que se refirió en el

discurso de Mr. Loomis subsecretario de Estado.

Manila, 17.—Se nau celebrado convenios entre el Gobernador Faft y los frailes por el cual los Estados Unidos adquieren los terrenos de éstos por la suma de 7.210,000 pesos.

París, 17.—Se anuncia la organización de la Junta de colombianos. Se compone de colombianos residentes por toda Europa. El objeto de la organización es informar al público europeo los asuntos de Panamá. Las oficinas de de la Junta están situadas en la avenida Marceau número 61.

TRATADO DE RECIPROCIDAD

Washington 17.—Después de dos años de casi constante lucha y esfuerzos persistentes de parte de Roosevelt y su Gobierno, y á la víspera de una elección nacional, Cuba recibe un pequeño dón de justicia. El tratado de reciprocidad, ratificado por la Cámara de diputados en sesión extraordinaria, fué ratificado esta mañana en el Senado.

Revolución de Santo Domingo

Puerto Plata, 17.—Anuncian los despachos de que desde hace dos días ha estado verificándose un combate en Santiago; dice que las fuerzas revolucionarias fueron derrotadas. El General Cáceres ha expedido una proclama declarando que cree que el General Jiménez engaño al General Morales y manifestando su intención de sostener hasta el último, al gobierno. El gobierno aconseja á todas las familias que se retiren de Santiago porque se espera un ataque de un momento á otro. Ha llegado el General Navarro procedente de Monte Cristo.

Están interrumpidas las líneas telegráficas que unen á Santo Domingo con el resto del país.

Se espera la pronta llegada á Santo Domingo del general Morales, quien restablecerá el orden. Viendo el gobernador Céspedes de Puerto Plata que el comandante de la fortaleza se negó á ejecutar sus órdenes, dimitió y se retiró á Villanueva. El segundo jefe de la plaza ya está al mando del puerto, incluyendo la fortaleza. Parece que Villanueva simpatiza con la revolución.

AVISOS DEL DIA

GRAN CORRIDA DE CABALLITOS

en la plaza de la Fábrica Nacional de Licores, frente al Edificio Metálico desde el próximo domingo.

Buena oportunidad para hacer gran negocio, comprando el circo, cuyo dueño lo vende barato.—19 dic. 2 v.

JUNTA DE EDUCACION DE LA CIUDAD DE SAN JOSÉ

Se recuerda á las personas detalladas para la construcción de un edificio escolar, y que aun no han satisfecho sus cuotas, que está vencido el plazo concedido para el pago de la primera cuarta parte: no obstante esto la Junta se abstendrá de cobrar la multa respectiva durante el presente mes. El día 2 de enero próximo procederá la Junta á aplicar la ley en todo su rigor á los morosos. Se ruega no dejar para el último momento el arreglo de este asunto, pues no será posible despachar á todos los interesados en un solo día. La Tesorería está á cargo de don Marco Tulio Pérez en el Departamento de Contabilidad del Banco de Costa Rica.—El Presidente de la Junta.—Dic. 19.—6 v.

JUNTA DE EDUCACION DE LA CIUDAD DE SAN JOSÉ

El pago de las patentes para el expendio de cerveza y licores del país debe hacerse en los primeros quince días hábiles del mes de enero próximo. A los morosos se les cobrará una multa equivalente al 50 por ciento del valor de sus patentes. La Tesorería está á cargo de don Marco Tulio Pérez en el Departamento de Contabilidad en el Banco de Costa Rica.—El Presidente de la Junta.—Dic. 19.—6 v.

ESTOY AUTORIZADO

para vender hasta dos mil manzanas de terreno de excelente calidad situado en la margen derecha del Reventazón, frente á "Los negritos", á donde llegará en breve el Canal de Cairo. Es propio para bananos, el mejor negocio conocido hasta hoy en Costa Rica.—Mansel Luján.—Dic. 19 1 m.

UN PERRO

El martes 15, por la noche, se desapareció de la quinta de don Francisco Quesada, en la Sabana, un perro grande, bajo, lanudo, de raza cazador, con collar de cuero y metal, y llamado Prim. Se dará una gratificación á la persona que lo devuelva ó dé razón de su paradero. Dic. 19 3 v.

JOVEN activo y honrado desea emplearse cantina durante fiestas. Informes en esta Oficina. 19 de Debre. 10 v.

PARA LAS FIESTAS

Sabrosos confites de superior calidad y á precios sin competencia, al por mayor y al detal, vendi en mi casa de habitación. Especialidad en confites de semillas de naranjón, almendra, pepitoria y otras semillas extranjeras; elaborados con azúcar refinado. 175 varas al Sur de la Merced Nueva, Calle 15. PAULA ROJAS. 19 de Debre. 10 v.

AVISOS ANTERIORES

SE ALQUILAN

Das casas: una de alto con servicio de patio y agua en el bajo y luz eléctrica, muy cómoda. La otra esquinera en la calle Central, también con luz eléctrica y muy cómoda. Para precios y condiciones entenderse con Manuel Soto. Dcbr. 10 7 v.

SE ALQUILA

Del 1º de febrero entrante parte del local de comercio que queda en los bajos de la casa de habitación de doña Inés de Cooper. Esquina opuesta "Al Siglo Nuevo" y frente a "La Gran Vía." 6 v. alt. Dic. 9.

AL PUBLICO ARTISTICO

Hago constar que en los talleres de mi Gran Manufactura de Muebles, ejecuto en Madera, cualquiera obra, por difícil que sea en las artes de—Estatuaria, Escultura,

Ornamentación tallada.— Para satisfacción de la persona que desee favorecerme con sus órdenes, de que en mis trabajos empleo las mejores maderas del país, puedo hacer que mis obras se ejecuten en su presencia, y á la vez pueda apreciar la corrección y facilidad con que se hacen.—Jorge Morales, empresario en Muebles.—Cuesta de Moras, casa n.º 531. Noviembre 20. 15 v. alt.

MOVIMIENTO DIARIO

Movimiento marítimo

Limón, 16 de diciembre.—Anoche á las 10.30 zarpó para Bocas del Toro la lancha alemana, "Annetta", capitán Raphaelio, 4 tripulantes y 5 toneladas.—Pasajeros: N. Davis.—Sin carga. Correspondencia: 1 paquete.—Despachada por Alvarado & C.

—Hoy á las 1 a. m. zarpó para Manchester el vapor inglés "Chickahominy", capitán Jones, 4 tripulantes y 1,821 toneladas.—Sin pasajeros ni correspondencia.—Carga: 33,000 racimos de bananos.—Despachado por The United Fruit Co.

Documentos defectuosos

en el Partido de Cartago cuyo despacho va al día 16 del corriente

Petronila Solano Gamboa, Fernando Gamboa Sequera, Pastora Solano Gamboa, Diego Hidalgo Monge, Félix Loniza Masía, Josefa Orozco Vargas, Rogelio Rojas Troyo Pacheco, Rafael Cervantes Durán, Gregorio Mata Arrieta, Teodora Quesada Brenes, Francisco Solano Brenes, Gustavo Pradilla Herrera y otros, Macario Rivera Solano, Séptimus Stéggall Keevil, María Mercedes Guzmán Rodríguez, Enrique Santana Hansen, Gabriel Calderón Bonilla, Juan Acuña Calvo

Hospital

Día 17.—Salieron dos hombres.

Movimiento de hoteles

Imperial, día 17.—Entraron Francisco Zamora W. Bolw, C. Clement y Walter S. Hunt, de Limón.

Salieron.—Ninguno

Internacional día 17.—Entraron: Fernando Bruno, de Turrialba; Mr. Wingthan, de Juan Viñas y Mr. Wilson, de Limón.

Salieron.—Ninguno

Defunciones

17 de Diciembre.—María Sara Angela Barrantes Monge, de 2 años 10 meses 16 días, hija de Abraham Barrantes y Amelia Monge; murió de ataque de lombrices, distrito del Hospital.

Bautizos

Parroquia del Carmen.—No hubo.

Parroquia de la Merced.—No hubo.

Movimiento de Carcel

18 de Diciembre.—Entraron: Guillermo Cubero Salvatierra, por ebriedad y escándalo y faltas á la autoridad y á la moral.

Jesús Umaña Granados y Emiliano Vargas Mena, como sospechosos en el crimen del Alcalde de Tarrazú, don Félix J. Piedra.

Rosendo Diaz (Mairena, nicaragüense, por hurto.

Salieron:—Manuel Loaiza Ureña, Clemente Valverde, Ramón Picado Granados, Gerardo Pacheco Cooper, Francisco Marín Brenes y Gerardo Fernández.

Observatorio meteorológico

DIA 17

TEMPERATURA

Mínimum	15.7
Máximum	22.2
Medio	18.09

HUMEDAD RELATIVA

Mínimum	69.00
Máximum	97.
Medio	89.00
Lluvia cantidad en milímetros	20.2
Horas de lluvia	7.5
Horas de Sol	0.74

CRONICA

Rumbosa celebración

En el barrio de la Dolorosa celebrarán con rumbo inusitado la Noche Buena. El templo estará lujosamente adornado y durante la misa del gallo los chicos de la vecindad tocarán dulzainas, pitos de agua y hasta "pitos de lodo".

Habrán además pastores que después de cantar en el templo irán á los pasos de la vecindad á rendir ante los portales homenaje al Niño Dios.

Indudablemente el barrio de la Dolorosa dará la nota esa noche.

Lo del complot para

asesinar á Huertas

En días pasados dimos cuenta de un complot urdido para asesinar al General Huertas, jefe del batallón que pro-

clamó la independencia de Panamá. "La Prensa Libre" de antenoche rectificó la noticia, calificándola de sensacional y maligna.

En confirmación de su veracidad podemos aducir que "El Cronista" de Panamá, de fecha 9 del presente, trae un comunicado, suscrito con numerosas firmas, protestando contra el plan de asesinato.

Véase el primer párrafo:

"Los abajo suscritos, residentes en esta República, protestamos enérgicamente y con mayor fidelidad, contra el traicionero y villano plan que en perjuicio del digno y benemérito General Huertas, así como de la estabilidad pacífica de este caro suelo, quisieron llevar á cabo—según hemos oído decir—algunos colombianos, irrespetando los sagrados derechos de esta nueva Patria." **Criminalidad**

Se sobresee en la sumaria para si en el barrio de Pavas se cometió un inatidicio.

—Sin lugar la solicitud de Martín Polo para que se declarara calumniosa la acusación de R. Montagnac.

—Se confirma el auto de sobreseimiento del alcalde de Mora en la sumaria contra José Arana por incendio.

—Se abre á pruebas la causa por lesiones seguidas en perjuicio de Ignacio Díaz.

—Se recibió al reo de lesiones, Daniel Fallas su confesión con cargos en la que confesó el delito en la forma que lo hizo en la indagatoria.

—Se ordena ampliar la sumaria con motivo de la muerte de Rafael Barquero.—Juzgado 2º del Crimen—Día 18.

Sala de Casación

Ayer á las 2 p. m. tuvo lugar la vista de la causa seguida á Ricardo Moya por homicidio perpetrado en José Garro. Lo defendió el doctor Zambrana.

Defunción

En Cartago antenoche dejó de existir la estimable señora Manuela Arias de Quesada, madre de nuestro amigo Luis Rumor

Se susurra que á los estudios del Liceo, se les cobrará la suma de 20 céntimos de derecho por el uso de los útiles en los trabajos manuales.

Candidato

El general don Santiago de la Guardia, caballero cumplido y militar pundonoroso, á quien tanto apreciamos en este país, es candidato por Veraguas para diputado á la Convención Nacional Constituyente que se reunirá en Panamá el día 15 de enero de 1904

La candidatura nos parece inmejorable y segura la elección. Muchos beneficios puede esperar Panamá del general de la Guardia.

Movimiento continuo

Don Nicolás Lizano nos comunica telefónicamente de Cartago, que está enteramente concluido el aparato de movimiento continuo que inventó.

Lo felicitamos.

Chinos

La prensa panameña pide al gobierno que prohíba la inmigración china, por todos los medios que estén á su alcance, por ser una raza improductiva.

Concurso médico científico nacional

La Facultad de Medicina en sesión general, acordó que el autor anónimo de la memoria presentada al Congreso Médico Científico Nacional, para desinfectar los ríos de las mieles de café, puede revelar su nombre y publicar su trabajo y los documentos que á él se refieren, tan pronto como el acta esté aprobada por la Junta General, sin perder durante los dos años dichos el derecho que pudiese tener si en ese tiempo el fallo de la Facultad le fuese favorable. Los dueños de los otros trabajos presentados al Concurso pueden, probando su derecho, en cualquiera sesión venidera, de Junta de Gobierno, recoger sus memorias.

Mala venta

Un granuja cogió un perro en la calle y lo vendió á otro chiquillo que pasaba en ciencuenta centavos. La dueña verdadera llamó á un policía y éste llevó á los dos tratantes al cuartel.

El vendedor iba satisfecho y alegaba que el perro era de una tía suya, mientras que el otro caminaba triste al cuartel.

Notas personales

Mejor de salud se encuentra ya nuestro buen amigo Fabio Garnier.

—Ha llegado procedente de Europa el joven Vicente Lines.

—El señor don Alberto Villaseñor anda en viaje de inspección por Esparta y Puntarenas.

—En Panamá se halla el joven don Luis Barrantes Molina.

Exámenes

El jueves pasado terminaron sus exámenes en la Escuela de Farmacia los alumnos del segundo año. Fueron bastante satisfactorios, sobre todo los presentados por los jóvenes José Davila y Octavio Saborío. Los felicitamos.

Exámenes prácticos

Anteayer y ayer se efectuaron los exámenes prácticos del Liceo de Costa Rica. Estos eran los de Agricultura, Dibujo y Trabajos manuales.

El crimen de Tarrazú

Ayer entraron á la cárcel pública de esta capital Jesús Umaña Granados y Emiliano Vargas Mena, por sospechosos en el asesinato del Alcalde de Tarrazú, don Félix J. Piedra.

Derrumbe

Ayer ocurrió un derrumbe considerable en la línea á Limón. Con tal motivo no pudo pasar la correspondencia, regresando los trenes de Limón y San José á los respectivos puntos de partida.

La Fiesta escolar del 21

En la "Gaceta Oficial" se registra una invitación del señor Presidente de la Junta de Educación de la capital para el acto solemne de distribución de certificados de fin de estudios primarios á los alumnos de 5º y 6º grado. Tenemos especial placer en recomendar á los padres de familia y á los niños la asistencia á esta fiestecita, que será de una sencillez encantadora. Para demostrar esto, léase el programa siguiente:

Empezará á las 1 p. m.

1º.—Himno Nacional, coro.

2º.—Recitación. Señorita María de la Guardia, alumna del primer grado de la Escuela anexa del Colegio de Señoritas.

3º.—Coro cantado por las alumnas de la misma escuela, dirigido por el señor Cuevas.

4º.—Recitación. Don Miguel Angel Davila, alumno del 2º grado de la escuela de párvulos número 1.

5º.—Coro de la Escuela superior de varones, dirigido por don Pedro Calderón.

6º.—Alocución. Despedida á los alumnos del 5º y 6º grado. Licenciado don Mauro Fernández.

Distribución de certificados

7º.—Coro de la Escuela anexa al Liceo de Costa Rica dirigido por el señor Cuevas.

8º.—Recitaciones.—(diálogo)—señoritas Delfina Borbón, Claudia Orozco y María Isabel Robledo alumnas del 4º grado de la Escuela Superior de niñas.

9º.—Coro de la misma escuela dirigida por la señorita Luisa Montero.

10.—Recitación en prosa, alumno del 4º grado de la Escuela anexa al Liceo de Costa Rica.

Desfile.

El público amante de la educación llenará á no dudar el hermoso salón del Edificio para dar mayor animación á ese acto y festejar á los niños aprovechados.

Descuido

Algunos carretoneros cuidan poco de sus vehículos y animales. Ayer uno de éstos dejó abandonado su caballo y carrretón al lado del Mercado. Cansado el animal de estar soportando allí el mal tiempo que nos abrumba, se le antojó entrar en un establecimiento del mismo mercado sin respetar á los marchantes que en él había.

Adelante!

El progreso de Costa Rica se nota tanto en lo artístico como en lo social y comercial.

En esto último, sobre todo, nuestro progreso es rápido y maravilloso.

Honran á nuestro país tiendas como la Sombrerería de Bengoechea ó Hijo, que acaba de recibir un inmenso surtido de sombreros, desde el finísimo castor hasta el corriente vicuña, todos á precios bajísimos.

Nadie debe quedarse sin estrenar para las fiestas.

Reconocimiento:

Por datos fidedignos que nos han llegado últimamente, sabemos que no es cierto lo del reconocimiento por parte de Nicaragua de la República de Panamá.

Por despachos que recibió un caballero de ésta hoy, se sabe que reconocieron la república de Panamá, Suecia y Noruega y Bélgica.

Incendio

Puntarenas, 15.—El domingo fué día de verdadera angustia para los ha-

bitantes de este puerto que se dieron cuenta del peligro, y de ímprobo trabajo para la policía y particulares que fueron por ésta conducidos á "La Punta".

A eso de las 10 a. m. se declaró un incendio en los montes cercanos al extremo Oeste de la población, cerca del sitio donde se guarda la pólvora y la dinamita.

El incendio avanzaba hacia el edificio de madera en que está tal depósito, y alarmada, naturalmente, corrió allá la policía.

Como no se viera medio de dominar al abrasador elemento, los policiales se encargaron de conducir á cuanto particular encontraban para que prestara su auxilio, los que no se hacían repetir la indicación y en breve una multitud afanosa trabajaba sacando á la playa todos los efectos inflamables y tratando de poner obstáculos á la propagación del fuego.

Sacaron y depositaron cerca del agua cuatrocientas cajas de dinamita, 2 cajas de fulminantes, gran cantidad de mecha y noventa y cinco barriles de pólvora negra.

Por fin, gracias á que soplabla fuerte Norte, que favorecía al edificio amenazado, y gracias á que el Cielo se encapotó y hasta alguna garúa, rarísima en esta época, refrescó la atmósfera y humedeció el monte, pudo librarse de las llamas el edificio.

El señor Gobernador ordenó entonces practicar ancha ronda al rededor y darle contrafuego, lo que ha dejado el depósito de tan destructor material un tanto fuera de peligro. [De "El Pacífico"]

COMUNICADOS

Pro pudor!

En "El Centinela" fecha cinco del corriente aparece un artículo titulado "Patsleo" y firmado así: Uno de la camarilla, en el que se ataca ruda é injustamente al actual Comandante de esta Plaza Coronel don J. Chacón apoyándose en hechos falsos. Pruebas al canto.

Dice el articulista que el señor Chacón ha ejercido imposición sobre la voluntad de los electores tales y cuales y cita nombres; pues, señor, con documentos firmados por las mismas personas citadas por Ud., le voy á probar la falsedad de su aserto; prepárese á oír: "Liberia, diciembre 12 de 1903.—Señor don Florentino Chavarría.—P.

Muy señor mío: Suplico á usted se sirva decirme al pie de la presente si en el lapso de tiempo que me conoce ó lo que es lo mismo, si lo que hace que estoy al frente de esta Comandancia le he hablado alguna vez de política de esta localidad ó de asuntos que se relacionen con esta materia. Espero de Ud. se sirva facultarme para hacer de su respuesta el uso que me convenga.—De Ud. atento S. S., J. Chacón.

Liberia, 12 de diciembre de 1903.—Señor don Jerónimo Chacón.—P.

Muy señor mío: en contestación á su atenta carta de esta fecha debo manifestarle que me extraña su contenido, pues jamás me ha hablado usted de política de esta localidad ni de asuntos políticos que se relacionen con esta provincia. Puede usted hacer de la presente el uso que le convenga.

De usted atento y seguro servidor, Florentino Chavarría.

Liberia, diciembre 10 de 1903.—Señor don Juan Acuña Palomino.

Muy señor mío: Sírvase decirme al pie de la presente si durante el tiempo que usted me conoce, ó mejor dicho si durante el tiempo que estoy al frente de la Comandancia le he hablado alguna vez de política ó de asuntos locales de esta provincia. Esperando me faculte para hacer el uso que me convenga de su contestación tengo el gusto de suscribirme de usted atento y seguro servidor, J. Chacón.

Liberia, diciembre 10 de 1903.—Señor don Jerónimo Chacón.—P.

Muy señor mío: En contestación á su apreciable de hoy tengo el gusto de contestarle que usted nunca me ha hablado de política guanaecasta, ni me ha dicho que vote por don F. Mayorga ni don L. Briceno para diputados de esta provincia, y en general, de ningún asunto político me ha hablado usted jamás. Puede Ud. hacer uso de esta contestación, y me firmo su atento servidor, Juan Acuña P.

El último trabuazo que el articulista dispara contra el señor Chacón es este: "respecto á otro elector que vive en la frontera, el señor Comandante escribió una carta al Jefe del Resguardo diciéndole que averiguara qué grado tenía etc." Todo el que tenga dos dedos de frente descubre el embuste de la anterior afirmación. Decir que un Comandante pregunta á otra persona qué grado tienen los militares de su jurisdicción, es una solemne mentecatez. No es remoto que más tarde el "verídico" articulista afirme que el Gobernador ha preguntado á un tercero quien es el Jefe Político de tal cantón!! También existe otro documento que desmiente al articulista firmado por el Jefe del Resguardo.

Es antipatriótico que un liberiano ataque á empleados que, como el señor Chacón, viven concretados á sus quehaceres, cumpliendo con su deber y ejerciendo la más estricta imparcialidad.

Por lo que toca á los electores dados de alta, las listas de la guarnición dan el mentis. Esas listas sólo han existido en la imaginación exaltada del articulista.—UN IMPARCIAL.—Liberia, 14 de diciembre de 1903.

GABINETE

DE AGRIMENSURA, CALCULO, CLASES de MATEMATICAS y CONTABILIDAD

— Avenida Central, Este n° 439 —

CARLOS FRANCO, SALAZAR. JOSÉ Ma. FERNÁNDEZ F. Dic. 10 Im.

Línea Hamburguesa Americana Los vapores de esta Línea salen de Limón aproximadamente el 4 y 18 de cada mes, ofreciendo así muy buena oportunidad de llevar café para Havre, Hamburgo y Bremen sin trasbordo. Los embarcadores por esta Línea se servirán poner en las guías del Ferrocarril: "Por vapor Hamburgués directo." LOUIS WICHMANN, Agente. Limón, 7 de octubre de 1903 3 m.

LINEA

Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores "Siberia" y "Sarmia" de 3,500 toneladas, serán puestos al servicio directo entre Nueva York y Limón en el mes de Noviembre próximo. Esta línea estará por consiguiente, en mejor capacidad de ofrecer mayores facilidades y de atender debidamente á todos los embarques de café. El café de Costa Rica siempre tendrá cierto espacio reservado, semanalmente en los vapores de esta compañía. Me permito recordar á los embarcadores se sirvan poner siempre en las guías del Ferrocarril: "por Vapor Atlas". LOUIS WICHMANN, Agente. Limón, 7 de octubre de 1903 3 m.

SIQUIRRES

Mercaderías, especias y licores. La tienda más surtida en la línea vieja, garantizados lo mejor y de lo más barato que se puede conseguir. **calzado** —Especialidad en Zapatos de la "Manufactura de Calzado" y de Emilio Artavia, al mismo precio que en San José. Lotes de media docena ó más á precio de Fábrica.

GÉNEROS de toda clase Casimires, jergas, géneros de sábanas, mantas, driles, zarzas, géneros de seda para trajes de señoras, etc. **LICORES** helados, del país y extranjeros. La única tienda en Siquirres donde se venden licores finos y helados del país y extranjero, Cervezas Pabst, Schlitz y Traube, refrescos, etc.—TEODORO BECKLEY, Siquirres 26 de Noviembre. 2 m

A un empleado del Ferrocarril

O á cualquier extranjero de buen gusto, le convendría construir una casa en un lotecito de 12 1/2 por 50 varas q' se vende barato pero al contado, cerca de la Aduana. Entenderse en esta oficina. Nov. 27. 1 m.

Jabón Antiherpético Sulfuroso

Sin igual para el tocador. Premiado en la Exposición de Búfalo. De venta al detal en las Boticas **ORIENTAL—AMERICANA y NUEVA DE SAN JOSÉ** Por mayor y menor: Macaya & Co. y Paulino Ardón & Co. En Heredia: don Santiago Rodríguez.—1° de Noviembre.

Casa para veranear

Se vende una buena casa en Guadalupe en la calle real, 300 varas para allá del beneficio de don Jesús Núñez. Consta de seis departamentos y tres corredores y está ubicada en un terreno de media manzana sembrada de café y árboles frutales. Entenderse con Venancio Morales en Guadalupe y en San José con Max. Bustamante. Dic. 12. 15 v.

BASIGO Y ALVARADO

Acaban de recibir: Brevia Americana "El Favorito" en latas de 336 tabletas. Cognac Bisquit Du Bouchet en Canasta de 30 botellas. Cerveza Leona y Estrella. Casimires, zarzas y géneros de punto y otros varios artículos. Noviembre 20. 1m.

OPORTUNIDAD

Por tener que ausentarme del país, vendo por la mitad de su valor y en buenas condiciones para el pago, un PIANO de cigüeña en perfecto estado y de las mejores fábricas de Italia. Contiene:—6 cilindros; y cada uno de ellos tiene diez piezas musicales de las más modernas. 2° Un PANORAMA magnífico, con 600 buenas vistas de toda Europa y parte de Jerusalem, conteniendo la pasión de Nuestro Señor Jesucristo. 3° Un CARRITO elegante con sus respectivos faroles y el cual sirve para colocar y conducir el mismo piano sin peligro alguno. Para más pormenores, pueden verlo y examinarlo en mi casa de habitación. Calle 14, Sur, sien varas al Sur del Hospital de San Juan de Dios. San José, 16 de Diciembre de 1903. 15 v. PEDRO COLOMBARI

DENTISTA AMERICANO

Dr. E. A. Friis

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de don Telésforo Alfaro, Calle del Tranvía, adonde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión. **TODAS LAS OPERACIONES EJECUTADAS SIN DOLOR** Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro. Dentaduras lo más durables y artísticas. Empleo el último método aprobado en los E. U. para "extraer completamente el dolor." Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingo y los días de fiesta. Horas de despacho: 7 á 11 a. m.—12 á 5 p. m.

AVISOS TELEGRÁFICOS

CABLE del General Reyes. Según informes un ejército formidable está al llegar á Panamá decidido á recuperar el istmo. Para precaerse de las enfermedades va provisto de los mejores filtros que se conocen, iguales á los que están de venta en el Almacén de Pages & Cañas antes de Hernández.

Vendo semilla fresca de alfalfa. G. Fernández h.—Diciembre 11.—10 v.

Se venden 1.500 sellos de Costa Rica, usados. Diciembre 11.—10 v.

Se vende una partida grande de cajoncitos vacíos para puros, varios mostradores y un par de armarios—con hojas de vidrio—para ventanas. Cigarrería "El Progreso". Dic. 11-10 v.

Estampillas: Se compra una colección y lotes. L. R. Apartado 136. Dic. 17. 10v.

Casas higiénicas, de ladrillos, y terrenos para vender muy barato con pagos mensuales de 25 hasta 50 colones sin interés. Dirijirse: JACINTO MORA C.—Dic. 5.

Estampillas usadas.—Del país y resto de Centro América compro á buenos precios.

Tengo albums para principiantes, ilustrados con 1000 grabados de distintas estampillas y espacios para recibir 3500 ejemplares, los cuales vendo á precios bajos ó los doy en canje por estampillas.—J. A. Wollenweber,—Jardinería Carmiol, San José.

Alquilo mi casa de habitación amueblada sita en la cuesta de Moras con contrato por uno ó dos años: puede verse todos los días de 1 á 4 p. m.—Enrique Uribe. Dic. 13. 10 v.

Para comercio. Se alquila una casa, frente al Mercado. Entenderse con Miguel Coronado. Dic. 13. 10 v.

Alquilo mi casa de habitación en Cartago, situada 50 varas al E. del Mercado de viveres. Para informes entenderse en Cartago con Procesa v. de Aguilar. Dic. 15. 15 v.

Dr. Gerardo Echeverría y Aguilar

ABOGADO Y NOTARIO

Attorney at Law & Notary Public

English Spoken

Séptima Avenida Oeste N° 151.

San José, de Costa Rica.

DR. FELIPE GALLEGOS

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo 1° de Diciembre. 1 mes.

EL DR. CALNEK

Avisa á sus clientes que ha trasladado su dormitorio á la casa que ocupa su oficina, Calle Central, Norte, número 120; 25 varas al Sur de la Iglesia del Carmen—8 de Diciembre 1m.

ERNESTO BERTOLINI

tiene el placer de anunciar á su numerosa clientela y al público en general, que acaba recibir de Estados Unidos, un surtido completo y variado de preciosas hormas y de pieles finísimas y fuertes. Por consiguiente, se compromete á dejar satisfecho al caballero más exigente y á la señorita más delicada. Calzado puramente americano, estilo moderadísimo; y más barato que en cualquier otra venta ó taller: cuenta con mañificos operarios Bajos de la casa de Rolé, cien varas antes de llegar á la cárcel, ó cien al Norte de la Merced Nueva. 8 de Diciembre. 13 v.

AVISOS CINEMATOGRAFICOS

Durante los días de las fiestas el señor Picone ha combinado un sistema de anuncios por medio de su cinematógrafo. Lo que él comunica al público, y en especial al comercio, para que exhiban sus anuncios en esos días. En esta oficina informarán. Precios reducidos. Dic. 13 10v

COMPANIA

de Agencias de Costa Rica Limitada

SAN JOSE. PUNTARENAS. LIMON. SANTO DOMINGO DE SAN MATEO.

Embarques. Desembarques y Comisiones.

Dic. 8. 1m.

MANUEL BARAHONA, GERENTE.

Colombia y Panama

Por este motivo está el "Au bon Marché" en esta capital, calle del Comercio al lado del Banco de Costa Rica. En este importante establecimiento se acaba de recibir un grandísimo surtido de encajes, una variedad de artículos de moda y unas gazas americanas de una vara de ancho con preciosos dibujos que se venderán á 15 cts. vara, siendo antes su valor de 25 centavos.

Especialidad en géneros de lino para sábanas, de 3 metros de ancho; mantelería de lino y algodón. géneros para trajes de señora á precios sumamente bajos. Casimires franceses á Ct. 10 el corte para flux. Todo bueno y barato. No se necesita ir á París Aquí está el pequeño "Au bon marché"—E. JACOB.

NOVEDAD

El único establecimiento donde se puede hallar todo género de tijeras, navajas de barba, puñales, cortaplumas, cuchillos de mesa, cocina y cacería, cortadores de papel fantasía para oficinas. Especialidad en navajas automáticas y máquinas para cortar pelo. Navajas sevillanas, tenazas universales que tienen siete servicios y un mundo de cosas que hay que verlas. Se pide una visita al establecimiento, situado entre "La Palma" y la relojería de Beer. Los precios son de situación.—GASPAR SALVADOR. Nov. 26. 2m

AVISO

El jardín de Francisco Gámez recibe desde ahora, encargos para coronas, bouquets y trabajos análogos. Teléfono 242. Al hacer encargos se suplica den precio y señas claras. Dic. 15. 1m.

HENO FRESCO

[De muy buena calidad vendido frente á la Caballeriza Nacional.—M. A. Gutiérrez.—Noviembre 26. 1 m.